

## Der Newsletter

**Ausgabe Dezember 2016** 

Liebe Freunde und Förderer von Wundertüte e.V.,

schon wieder ist fast ein Jahr vorüber. In den vergangenen Monaten hat sich die Flüchtlingssituation zwar entspannt, aber die zu bewältigende Aufgabe der Integration der vielen Familien insbesondere in NRW ist nicht geringer geworden. Hinzu kommt, dass die Armut im Ruhrgebiet und insbesondere in Essen wächst. Der Anteil bedürftiger Kinder in Essen ist auf über 33 Prozent gestiegen. Damit belegt die Stadt in NRW einen negativen Spitzenplatz. Der Anteil der Kinder und Jugendlichen, die auf staatliche Unterstützung angewiesen sind, ist weiter deutlich gestiegen. Mittlerweile betrifft es in Essen etwa 33 Prozent der Minderjährigen unter 18 Jahren und somit jedes dritte Kind.\*

Dank Ihrer Spenden konnten wir in diesem Jahr wieder viele Projekte in der MEO-Region mit finanzieren und können - wie es aktuell aussieht - diese Unterstützung auch im nächsten Jahr fortführen. Herzlichen Dank dafür an dieser Stelle!

Lesen sie mehr zu unseren Aktivitäten und bleiben Sie uns gewogen...

## Ihr Wundertüte-Team

\* Das zeigen aktuelle Zahlen, die sich auf den Stand Ende 2015 beziehen und die das Statistische Landesamt jetzt veröffentlicht hat. Vor 8 Jahren lag die Quote hilfsbedürftiger Kinder noch bei 28,6 %.

### **Unsere Themen:**

- Hilfe für junge Familien: Sicherer Start
- Umbaumaßnahmen im "Haus Lebensquell"
- Fußball tut Gutes: Die Euro 2016
- Frauen stricken für den guten Zweck
- Besondere Spendenaktionen
- Weihnachtsmarkt 2016



### Hilfe für junge Familien: Sicherer Start

Es sind junge schwangere Frauen, die in ihrer Not zur präventiven Frühhilfe "Sicherer Start – Chancen geben" an der Werderstraße 21 kommen.

Die Mütter sind in einer Partnerschaft, werden dann schwanger, und plötzlich zerbricht die Beziehung. Ohne den Vater an der Seite, ohne Wohnung, ohne Job oder Schulabschluss, ohne Unterstützung der Familie. Dann fehlt oft eine Perspektive fürs Leben – und fürs eigene Kind und seine Bedürfnisse.

Wir unterstützen diese Arbeit der Jugend- und Gesundheitshilfe der Stadt Essen und des CJD Zehnthof Essen seit 2015. In diesem Jahr konnten wir zwei Familien durch den unbürokratischen Kauf einer Wickelkommode und eines Kinderzimmers mit Bett im Gesamtwert von **570 Euro** helfen.



### Umbaumaßnahmen im "Haus Lebensquell"

Das Haus Lebensquell musste in diesem Jahr in eine sog. Behinderten-Wohngemeinschaft umgewandelt werden, da die letzten drei Kinder das



# Erwachsenenalter erreicht haben und so kein Kinderheim mehr vom rumänischen Staat lizenziert werden konnte.

Zur Funktionsgenehmigung mussten neue Qualitätsstandards erfüllt werden. Bis zum Ende diesen Jahres mussten u. a. Sanitäreinrichtungen ergänzt, Türen verbreitert und eine Auffahrrampe für Rollstühle neu gebaut werden.

Da Schwester Chiquita und die Caritas in Temesvar die Kosten in Höhe von 6.500 Euro nicht allein aufbringen konnten, haben wir Soforthilfe in Höhe von **1.200 Euro** geleistet.





#### Fußball tut Gutes: Die Euro 2016

Auch wenn die deutsche Nationalelf die Hoffnungen der deutschen Fans nicht erfüllt hat, war das Turnier doch wieder ein Publikums-Magnet.

Turniere wecken auch das Wettfieber. Kalle Henrich veranstaltete wieder ein Tippspiel für Kollegen/innen und Freunde. Bei dieser Aktion erzielte Kalle einen Überschuss von **800 Euro** für unseren Verein! Christian Pauli hat bei seinem Online-Tippspiel **288 Euro** Überschuss zugunsten Wundertüte e.V. erzielt.





### Frauen stricken für den guten Zweck

Das Fachgeschäft "Maschenfantasie" aus Essen-Rüttenscheid hatte im Mai zu einer großen Strick-Aktion aufgerufen: 60 Frauen strickten Kindersachen und ein Teil der Kleidung aus diesem Handarbeits-Marathon wurde unserem Verein gespendet.

Bei dem großen Stricktreff sammelte das Team um Inhaberin Gudrun Wöhler insgesamt ca. 600 Strickwaren (Socken, Schals, Mützen, Schuhe usw.). Fünf Kartons davon erhielten wir im Mai und haben sie über unsere Projektpartner an bedürftige Kinder in der MEO-Region verteilt.





### **Besondere Spendenaktionen**

Was wären wir ohne unsere treuen Spender/innen! Auch im vergangenen Jahr wäre unsere Arbeit ohne SIE nicht möglich gewesen.

Petra Auth-Henrich aus Essen-Haarzopf hatte zu ihrem 60. Geburtstag statt Geschenken zu Spenden für unseren Verein aufgerufen. Viele Freundinnen und Freunde spendeten und so kamen **650 Euro** zusammen!

Eine unserer langjährigen Spenderinnen Christel Hake vertraute uns auch in diesem Jahr durch Dauer- und Einzelspenden insgesamt **1.860 Euro** an.

Das Stadtprinzenpaar der Stadt Gelsenkirchen, Prinz Marcel I. und seine Frau, Prinzessin Denise I, haben in der Karnevals-Session 2016/2017 zu Spenden für Wundertüte e.V. statt Präsenten und Blumen für die Veranstaltungen aufgerufen! **Bisher** sind **schon 500 Euro** für den guten Zweck eingegangen.

Auch traurige Anlässe können Gutes bewirken: Bei Kondolenzspenden für Frau Hannelore Franke aus Essen kamen **425 Euro** zusammen.

Jedes Jahr spendet der LEGO-Store in Essen für Kinderhilfsprojekte. In diesem Jahr ging die Spende in Höhe von **1.000 Euro** an unseren Verein.

Wir danken - auch allen hier nicht genannten - Spender/innen!





### Weihnachtsmarkt 2016

Dank tollen Winter-Wetters und vieler Spenden haben wir in diesem Jahr ein Rekordergebnis zugunsten des Weihnachtsfestes für Essener Straßenkinder erzielt.

Unser Spiel "Spenden und Gewinnen" auf dem Haarzopfer Weihnachtsmarkt war in diesem Jahr dank vieler schöner Preise (d. h. Sachspenden) mal wieder sehr attraktiv. Viele Hundert Besucher/innen suchten Ihre Chance und haben uns - auch dank vieler verkaufter Bastelarbeiten unserer Vereinmitglieder/innen - eine bisher nie erzielte Spendensumme **in Höhe von 800 Euro** beschert!

Da in diesem Jahr mehr Kinder und Jugendliche im Cafe "Basis" Weihnachten feiern werden, kommt die Spende gerade zur rechten Zeit.



Datenschutz | Kontakt | Impressum | Newsletter abbestellen

© Wundertüte e.V. 2016